

Franckesche Stiftungen zu Halle

Brief von Joachim Justus Breithaupt an August Hermann Francke.

Breithaupt, Joachim Just

Magdeburg, 20.04.1716

Franckesche Stiftungen zu Halle

Shelf Mark: AFSt/H C 199 : 52

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission to publish contact the Head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:5:1-300420

Venerande Domine Collega!

52

Ich wolle Ihnen, was von Ihnen erwartet wird, alles offen
da Wunderung das so richtig nicht, selbst zum besten stehen!
Ich schreibe Ihnen von Ihnen, und nicht ich, dass
sich nicht irgend ein Gedanken ist gegeben; weil ich nicht weiß
kaum was für Geist in dem Elfenstein ist: Littera
sive non nunguis Mithrasfänge, so würde ich nicht weniger be-
gibt. Hoc illi. Tibi autem apertius addo; quod tam cor-
poris, quam animi imbecillitas, quā iste frater optimus affi-
citur, in tam arcta communione offensionem indeterminate
minuitur. Conventuarius qui Candidat parochiam existunt,
numero inseri non posset: unde omnis mutatio ipsi novam suspi-
cionem pareret. Informationem non ferret, ob peccatum igno-
minia, quo erga ipsum adolescentia se esset operatura. Nec
in prima, nec in secunda mensa acciperet locum, ob respectu
varios. Immo vero tam multa sunt, quae ipsi rei obstant,
ut quocumque se animum convertat, nihil inveniat, quo tam cla-
ram hominem cum coenobio conciliare possit. Pater Coelestis,
qui novus quartus angelus iste sit in meis oculis, ab aeterno
aliter prospexit ei. Resurrectio Domini sit as-
sistentia omni efficacis! Ego vertens quidem non pro-
viden, ut perperam in aliud iter me daturus statim, ut
deinceps lectiones novas inchoare Vobiscum queam.
Magis. d. post Quasmodum. a. 1716.

W. B. S. S. S.